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Le Ministre Gilbert BAWARA, Porte-
Parole du Gouvernement, était
l'invité de RFI hier, jeudi. Une sortie

qui a permis d'apporter, sans détours et
langue de bois, de grands éclairages à
l'opinion nationale et internationale sur le
processus électoral en cours et les enjeux
qu'il revêt aux yeux des togolais au
moment même où une classe politique de
l'opposition réunie dans la Coalition des 14
tente sans succès de bloquer le pays. « La
non-participation d'une partie de
l'opposition incarnée par la Coalition des
14 partis politiques procède d'un choix
libre de leur part » a-t-il indiqué avant de
préciser que « le Togo ne retournera pas en
arrière avec la non-participation de la
Coalition des 14 partis politiques aux
élections législatives du 20 décembre ».
Une élection qui ne pourra pas être
reportée, selon lui. Convaincu surtout que
« les facilitateurs sont conscients et
témoins de tous les effor ts du
gouvernement et de sa majorité » en vue
d'amener la Coalition à rejoindre la CENI
et à participer aux élections. Efforts

systématiquement rejetés par la C14 qui
reste dans une posture de blocage
constant du pays. Sur ce point il a assuré
que le gouvernement ne tolérera plus
cette logique d'affrontement et de
violence à l'endroit des autres citoyens et
des forces de l'ordre. Il a condamné les
dernières sorties de la Coordinatrice de la
C14, qui selon lui est « en train de
fourvoyer la coalition à la conduisant tout
droit dans une voie sans issue et dans une
impasse ».
Revenant sur la question des réformes qui
se feront, il a clairement indiqué que la
question de rétroactivité n'est pas
envisageable et que toutes les formations
politiques ont le droit et la liberté de
désigner leurs candidats aux divers
scrutins. A propos de la prochaine élection
présidentielle, le Ministre BAWARA a
déclaré que : « Le moment venu, le parti
UNIR se réunira et désignera librement qui
s e r a s o n c a n d i d a t à l ' é l e c t i o n
présidentielle. La liberté et le droit sont
laissés à UNIR de choisir qui sera son
candidat et personne d'autre que UNIR ne

viendra imposer un candidat au parti ».
Le Porte-Parole du Gouvernement n'a pas
manqué de revenir sur la prise de
conscience par les togolais des enjeux du
moment. Une prise de conscience qui les

amène, à se désolidariser de plus en plus
des actions de la C14.

Germain�POULI

GILBERT�BAWARA�HIER�SUR�RFI

LA�C14-LE�PROCESSUS�ELECTORAL�EN�COURS-�LES�REFORMES�-
LA�PROBABLE�CANDIDATURE�DE�FAURE�EN�2020

«�Le�Togo�ne�retournera�pas�en�arrière�avec�la�non-participation�de�la�Coalition�des�14�»

Alors que depuis trois jours, la campagne
électorale bat son plein avec quelques 856
candidats issus de 12 partis politiques, de
regroupement de partis politiques et de
plusieurs listes indépendantes, le débat sur
les démissions de l'UFC, parti parlementaire
de l'opposition et du NET et d'OBUTS devenu
le MPDD, deux autres partis de l'opposition
extraparlementaire, refait surface dans les
capitales guinéenne et ghanéenne. Alpha
CONDE l'un des facilitateurs dans la crise
togolaise qui avait obtenu la délocalisation et
la tenue à Conakry de la dernière réunion du
Comité de Suivi de la Feuille de Route
imposée aux acteurs politiques togolais, «
regrette un peu » son implication
personnelle et celle du Président Nana ADO
AKUFFO, qui ont négocié et obtenu auprès
de Gilchrist Olympio, le retrait du seul
représentant de l'UFC à la CENI alors que tout
le reste de l'état major du parti s'opposait à
cette démission qui donnerait ainsi le coup de
grâce à leur formation politique. Dans
l'entourage du Président guinéen, un
diplomate affirme que le Président ne
s'explique plus cette injustice au profit de
l'ANC qui insistait tellement pour s'offrir un

troisième siège au sein de l'institution en
charge de l'organisation et de la supervision
du processus électoral. Le même sentiment
est également partagé côté ghanéen, selon
certaines sources qui expliquent clairement
que des entretiens entre les deux
facilitateurs, il y a quelques jours, à
l'ouverture de la campagne électorale à
laquelle participent les trois partis politiques
démissionnaires , il n'est pas exclu « qu'à
partir du moment où la C14 a refusé de
prendre part aux élections », les deux
facilitateurs recommandent à la prochaine
session des Chefs d'Etat et de Gouvernement
de la CEDEAO qui se tiendra le 22 décembre
prochain, le retour des trois partis politiques
de l'opposition à la CENI. « Leur démission a
été un gâchis et montre tout simplement que
la question de la recomposition de la CENI n'a
été qu'une occasion de plus pour humilier
des opposants qui ne sont pas dans la
mouvance radicale née du 19 Août 2017. »
commente un diplomate européen à Lomé.
D'ici peu l'UFC, le NET et le MPDD pourront
retrouver leurs sièges à la CENI.

Germain�POULI

CONFIDENTIEL

LES�REGRETS�DES�DEUX�FACILITATEURS
Des�Tractations�en�cours�pour�le�retour

de�l'UFC,�du�NET�et�du��MPDD�à�la�CENI

QUELQUES�AFFICHES�DE�CAMPAGNE
Législatif�du�20�décembre�2018
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Le chef de l 'Etat Faure
Essozimna Gnassingbé a
présidé le lundi 03 décembre

2018 à la pose de la première pierre
du “Carrier Hotel” à Lomé.
L'infrastructure, financée par le
Groupe de la Banque Mondiale à
hauteur de 12 228 203 219 FCFA
sous forme de crédit, entre dans le
cadre du Projet Régional Ouest-
Africain de Développement des
Infrastructures de Communications
(WARCIP).

Pour la ministre Cina
Lawson cette infrastructure «
offrira une garantie aux futurs
clients Entreprises qui souhaitent
héberger leurs données critiques
dans un environnement sécurisé,
avec des solutions de dernière
g é n é r a t i o n e n m a t i è r e
d'équipement de data center ». Les

travaux du site, établis sur une
superficie de 1ha 6a 27ca, vont
démarrer au cours du mois de
janvier 2019 et durer 15 mois.

Il s'agit d'un data center de
de Niveau TIER III+, l'un des plus
haut niveau de la fiabilité d'un
centre de donné capable de
maintenir opérationnels, les
réseaux électrique la climatisation,
l a c o n n e c t i v i t é d e s s a l l e s
techniques et d'assurer la sécurité
du site. La Data Center Carrier Hôtel
permettra de réduire le coût de
communications et offrir des
facilités aux entreprises pour
héberger leurs données critiques
dans un environnement sécurisé
avec des solutions de dernière
g é n é r a t i o n e n m a t i è r e
d'équipement.

La�Rédaction

LE�PRESIDENT�FAURE�POSE�LA�PREMIERE
PIERRE�DU “CARRIER�HOTEL” A�LOME

En�campagne�pour�les�législatives�de�Décembre�2018

LE�NET�A�PRESENTE�SES�CANDIDATS
ET�SON�PROJET�DE�CAMPAGNE

Les campagnes pour le scrutin législatif du 20 Décembre 2018 ont commencé le mardi 04 décembre 2018.

Une conférence de presse a été tenue par le NET ce mercredi 05 décembre pour porter à la connaissance

de la population les grands axes de sa campagne.

La Campagne électorale comptant pour les législatives du 20
décembre 2018 a effectivement démarré le 4décembre dernier sur
toute l'étendue du territoire nationale. Ainsi toutes manifestations

outre que celles de la campagne vont à l'encontre des dispositions prévues
dans le code électorales. C'est ce que rappelle le ministre de l' de
l'administration territoriale, Payadowa Boukpéssi aux partis politique de
l'opposition regroupés au sein de la C14 dans un courrier datant du
mercredi 05 décembre 2018.
Dans une lettre datant du même mercredi, la C14 a informé le ministre de
la tenue de caravanes de sensibilisation à Lomé et de marches
synchronisées du 06 au 18 décembre 2018 sur tout le territoire. « En
application de l'article 16 de la loi n° 2011-010 du 16 mai 2011 », le
ministre fait comprendre à cette frange de l'opposition que les
manifestations ne sont plus autorisées lors de la campagne. Selon
Payadowa Boukpessi, « le fait que la coalition n'a pas présenté de listes
pour le scrutin du 20 décembre 2018 » ne l'autorise pas à « prendre part à
la campagne électorale pour les élections ».
Par ailleurs, poursuit le ministre, « le risque » que les « caravanes et
cortèges » de la C14 « se heurtent à ceux des partis engagés dans la
campagne électorale demeure par conséquent fort probable »,
conduisant donc « à un risque très élevé de troubles graves à l'ordre public
».

LE�MINISTRE�DE�L'ADMINISTRATION
TERRITORIALE�DIT�NON�AUX
MANIFESTATIONS�DE�LA�C14

PENDANT�LA�CAMPAGNE�ELECTORALE

Le Nouvel Engagement Togolais (NET) de
Gerry Komandega Taama a pris le train dès le départ
et entend battre campagne de la plus belle manière
possible pour ces législatives de 2018.

Constituer une minorité au parlement, tel
est la vision première du NET qui s'est inscrit dans 13
circonscriptions, où la moyenne d'âge est de 30 ans,
avec au total 88 candidats principalement jeunes. «
70% de la population togolaise a moins de 30ans et
aujourd'hui, nous avons des candidats qui réellement
reflètent la composition démographique de notre
pays » a laissé entendre le président.

Les thématiques de la campagne du NET
s'inscrivent essentiellement autour de 3 volets. Ils
pensent dans un premier temps, faire en sorte que
«les députés fassent le travail pour lequel ils sont élu,
faire des propositions de loi…», en deuxième
position, «nous voulons que les députés puissent
retourner après leurs élections écouter les
populations » et enfin «nous avons des projets
séquentiels en fonction des régions » le NET pense
apporter des changements dans les domaines de la
santé, du travail et au niveau de la société. Il préconise
entre autres, des enquêtes parlementaires
indépendantes, un contrôle de l'exécution du budget
par le gouvernement, l'établissement d'une
proximité entre les députés et le peuple, la mise en
place d'un RMI pour tout demandeur d'emploi, un
appui des PME/PMI, la création d'un syndicat pour les
paysans, la législation sur les transports urbains et sur
les avances de loyer, une couverture des chefs lieu de
préfecture par l'internet gratuitement, l'assurance

maladie universelle, la création des tribunaux
militaires, l'aménagement des routes de Danyi,
d'Adidogomé et de Ségbé, un service de voirie
publique , une usine de transformation du soja dans
l'Est-Mono et un musée international d'art africain à
Aného.

«Pour une minorité de blocage au
parlement, votez le NET », tel est le slogan qui régit la
campagne du parti centriste pour qui la politique doit
être fait autrement «nous savons que nous ne
pouvons pas pour cette élection de 2018 avoir la
majorité des 46 députés, nous pensons qu'il est très
important d'avoir une minorité de blocage pour
empêcher une éventuelle modification de la
constitution » a affirmé le Président du parti pour
justifier la position du NET à cette élection législative.
Gerry Taama se retrouve donc candidat dans l'Est-
Mono et laisse la circonscription du grand Lomé à la
jeunesse du NET avec Ameganvi Kodjo Tsitsope en
tête de liste.

Le boycott ne s'inscrit pas dans la vision du
NET pour venir à bout de la crise togolaise «nous
n'allons pas répéter les erreurs de boycott antérieur
et donner encore plus de marge au parti au pouvoir
dans le maniement de la constitution » a déclaré le
président pour qui il est hors de question de laisser les
deux protagonistes de la crise, UNIR et la C14,
disposer des sièges à l'assemblé et continuer à
tourner en rond sans parvenir à de véritables
solutions. «Nous respectons le mot d'ordre de la
cédéao, nous allons donc à cette élection»

ETAF

Ce j o u r, ve n d re d i 0 7
d é c e m b r e 2 0 1 8 , l e
Président de la République

Son Excellence Faure se rendra à
Kovié où il prendra la parole pour
inviter les populations du milieu à
adhérer à la dynamique de
modernisation de l'agriculture
togolaise amorcé par le MIFA, il y
a quelque mois.

Ce déplacement du Chef de l'Etat,
s'inscrit dans le cade de la
rencontre itinérante d'évaluation
de la phase pilote du MIFA,
M é c a n i s m e i n c i t a t i f d e
financement agricole fondé sur le
partage de risques.
Pour l'occasion, une caravane
sillonnera le périmètre rizicole de
Kovié, pour permettre a Faure

Gnassingbé de constater de visu
les amélioration apportées par le
mécanisme.
Aussi, la Coordination du MIFA
saisira l'occasion pour faire le
point de toutes les activités
menées et des motoculteurs
seront remis aux acquéreurs.
En effet, le MIFA a été mis en
place pour favoriser l'accès des
populations du secteur agricole
aux crédits bancaires et aux
financements de tous ordres.
A i n s i , p o u r a p p o r t e r d e
meilleures réponses aux besoins
de financements, aux débouchés,
aux opportunités de services, aux
divers partenariats entre acteurs
des chaînes de valeur le MIFA a
lancé, il y a quelques jours, une
campagne de d'identification et
d'enregistrement de toutes les
personnes désirant investir ou
exerçant déjà dans le secteur
agricole.

Aklesso�T.

FAURE�GNASSINGBE�SERA�À�KOVIE�CE�JOUR
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Elle est l'une des femmes du groupement AWEP-Togo présente à la FIL
2018. Elle répond au nom de Mme Amaou TALLE Essodézame, femme
Awep 2013, chevalier de l'Ordre de Mérite, est la promotrice de
Lambana Collection. Spécialisé dans la production de gant de toilettes,
d'objet d'art et décoration à base de luffa et fibres naturels. Le lufa,
éponge végétale fait partie selon elle de notre patrimoine sauvage. Allié
naturel pour l'éclat de votre peau, l'éponge lufa lave mieux que le filet.
Elle accompagne les soins dermatologiques et est recommandée en cas
d'allergie. Avec cette transformation de l'éponge lufa, Mme Amou est
connue sur plan international avec des récompenses à l'appui. On note le
1 prix UEMOA SIAO 2010. Le stand AWEP PONOVA se trouve au pavillon
OTI. Contacts : 902523 et 90682628

er

A la Foire Internationale de Lomé (FIL), édition 2018 se trouve un stand
nommé Moulucrabe. Fabriqué à base de crabe moulu, le produit est riche
en Calcium, en Vitamines et en Sels minéraux et permet d'être toujours
en bonne santé. Il intervient dans la croissance, la dentition et de la
malnutrition chez l'enfant. Il intervient aussi dans la ménopause et la pré-
ménopause chez les femmes. Après avoir participé avec succès à la foire
Made in Benin en août dernier et à Opportunity Start up Entrepreneurial
(OSE) à la Chambre de Commerce et d'Industrie du Bénin (CCIP) Cotonou,
c'est avec beaucoup d'enthousiasme que la promotrice veut partager
son savoir faire à cette foire invitant les visiteurs à faire un tour à son
stand au pavillon OTI. Son souhait est de vendre ses produits et de
repartir au Bénin les mains vides. Contacts : 70 16 90 41/92 88 06 58.

Le Centre de Recherche d'Invention et d'Innovation
Technologique est présent à la 15 foire international
de Lomé. Le promoteur Akakpo Lado Edouard est un
Ingénieur électromécanique concepteur de machine de
transformation agroalimentaire. Sur son stand on
découvre des machines comme FOYECO, Foyer
amélioré, écologique et économique, Tomatomxer, une
machine à écraser les condiments, MERI NOX, machine
à écraser les noix de palmes, et CONPALMI pour écraser
les noix de palmistes. Le foyer amélioré fonctionne à
base des résidus de charbon avec activation
automatique. L'utilisation des foyers réduit les
dépenses énergétiques et protège l'environnement.
Il est joignable aux n°99003620 et/92940669

ème

A la foire au pavillon OTI, l'on peut découvrir également le
stand ACN Sarl. Il propose deux services. La boutique de vente
d'exposition en ligne et Vadom (en langue local, il signifie
vient m'envoyer). La société mène des activités qui ont trait à
la personne.
N'importe quels produits sont vendus en ligne. Le site dédié à
leurs services est Cieltel.com et l'on paie les produits avec le
ciel. Un ciel correspond à 650f cfa. Quant au service Vadom, il
est destiné à ceux qui sont occupés. Pour les recherches
d'informations, la gestion Immobilière, Entretien-Nettoyage,
Gestion d'évènements, des courses, de conseil et de
négociation et autres, Vadom est à votre service. Il est
efficace, rapide et simple. Situer sur l'étage du pavillon OTI,
l'équipe se dit satisfait de cette foire mais souligne tout de
même que les visiteurs arrivent difficilement à l'étage.
VADOM dit-on est le troisième pied de tout le monde.
(93392017 ou 97882659)

La Génération Bien Etre (GBE),
société présente à la foire travaille
selon le promoteur avec succès
depuis 1999 à l'amélioration de la
santé des populations. Elle
présente à la foire des produits
sanitaires fabriqués à base des
plantes, des produis de qualité qui
répondent « réellement aux
besoins des gens dans le monde
entier et en tout temps. Finit donc
vos problèmes de de cancer, de
fatigue, de prostate, des hépatites,
de l'anémie, de la drépanositose,
la sinusite et autres encore. On
rencontre sur le stand DVD, Daily
Vitality Drink un revitalisant ; CAC-
FR, un anticancéreuse ; Maxi
Memo Plus pour aide-mémoire,
Santos plus la boisson qui guérit ;

la SNST très efficace dans la
sinusite, TAS pour l'hypertension
et plusieurs d'autres aussi. Pour
M. Kouagou Osseta Gerges, on
remarque une timidité mais se dit

optimiste espérant que « le
meilleur jour s'élèvera ». Outre la
foire on les retrouve à Agbalepedo
; Bè, au nivau de mèche Amina et à
Atakpamé. Contact 90446990

AWEP/�PONOVA

FOCUS�SUR�LES�EXPOSANTS�DE�LA�FOIRE�INTERNATIONALE�DE�LOME

ETS�ABEVRT��DU�BENIN�PRESENTE�MOULUCRABE

Basé au grand marché de Lomé non loin de Super Ramco, la société
Chaussures ARCHANI est logée au pavillon OTI. Elle spécialisé dans la
fabrication et la vente des chaussures en cuir, peau de pêche, DIN. A la
foire sont exposés les cuirs, les sébagos, les taudes, les mocassins, les bas
bouches, les collégiens. A sa 6 participation, M. ARCHANI fait venir ses
produits du Maroc se fait distinguer par la qualité de ses produits. Son
contact : 90 37 05 17

ème

CHAUSSURES�ARCHANI

A�L’ETS�CRIIT,�PROTEGER�VOTRE�ENVIRONNEMENT

SOCIETE�ACN�SARL,�COMMANDEZ�EN�UN�CLIC

GBE,�LA�SANTE�PAR�DES�PLANTES

Le Bureau Togolais des Droits
d'auteur veut se faire mieux
connaitre. Du coup, l'institution ne
v e u t p a s s e fa i re c o m p t e r
l ' é v è n e m e n t d e l a f o i r e
internationale de Lomé 2018. Avec
son stand érigé à côté de celui de la
Télévision Togolaise dans le pavillon
Mono, les informations sont
délivrées aux visiteurs sur place et
avec bien sûr des agents ambulants
sur le site de la foire. Le BUTODRA a
pour mission de gérer les droits et de
défendre les intérêts des auteurs,
créateurs des œuvres de l'esprit.
Avis donc aux visiteurs pour aller
découvrir sur le site de la foire Togo
2000 le stand de BUTODRA et de comprendre surtout
les mécanismes de gestion collective du droit d'auteur.
Le droit d'auteur, les formalités à remplir pour adhérer
au BUTODRA, et pour enregistrer son œuvre, la
déclaration d'œuvre, la répartition des droits sont

entre autres sujets que qui peuvent bien intéressés les
visiteurs. Pour desservir la population, trois nouvelles
agences ont été créées à savoir : Agence Marina,
Agence Lomé Agoè et l'Agence Lomé Plateau (Tokoin).

Le�BUTODRA
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La 14ème Réunion ordinaire
du Conseil des Ministres du
conseil de l'Entente s'est

déroulé le Samedi 1 décembre à
l'hôtel Sarakawa à Lomé sous la
houlette du président du Conseil
des Ministres, le Ministre des
A f f a i r e s E t ra n g è r e , d e l a
coopération et de l'Intégration
Africaine Robert Dussey et le
Secrétaire exécutif du conseil
Patrice Kouame. Cette session qui
a a b o r d é d i v e r s s u j e t s a
essentiellement été consacrée au
budget 2019 de l'institution. Selon
le secrétaire exécutif il s'élève à 2,8
milliards de FCFA.

Les ministres des affaires
étrangères du Conseil de l'Entente
ou leurs représentants ont
entériné les conclusions des
travaux de la 15ème Réunion
ordinaire du Comité des experts du
Conseil tenue du 27 au 30
novembre à Lomé. Il s'est agi de
l'examen du budget 2019 et
l ' i d e nt i f i cat i o n d e s p i s te s

probables de financement des
activités prévues dans l'agenda
2019 de l'organisation sous
régionale.

Dans son agenda 2019,
conseil de l'entente dispose d'un
programme qui tourne autour du
renforcement, de la promotion de
la paix et de la sécurité dans
l'espace Entente ainsi que la
f inal isation des projets de
développement à la base, au profit
des populations rurales. Le Conseil
prévoi t éga lement l 'année
prochaine le lancement d'une
étude pour l'élaboration d'une
stratégie de promotion d'activités
génératrices de revenus et
créatrices d'emplois pour les
jeunes et les femmes de la
communauté. La Mobilisation des
ressources financières s'avère
indispensable au regard de ce
programme.

Le conseil a également
é v o q u é p l u s i e u r s p o i n t s
notamment la première réunion

de la Task-Force ACP-CEDEAO-
Conseil de l'Entente tenue à
Bruxelles le 13 novembre dernier,
la Coopération Suisse et de la CEN-
SAD, le projet de construction du
M a l l d e N i a m e y , l ' é t a t
d'avancement de la réforme du
Centre Régional de Formation
pour Entretien Routier (CERFER).

E n ré a f f i r m a n t s o n
soutien à la médiation de la
CEDEAO, « le Conseil encourage les
acteurs politiques togolais à
poursuivre la mise en œuvre des
dispositions envisagées dans la
préparation, l'organisation et le
déroulement des élect ions
législatives du 20 décembre
prochain. » Il prévoit dans ce cadre
l ' e n v o i d ' u n e m i s s i o n
d'observation. Le Conseil de
l'Entente condamne toute forme
de violence et appelle les acteurs
politiques à privilégier le dialogue
dans la conduite des réformes

er

K.Y

Le président de la délégation
spéciale de la préfecture du
Golfe Kossi Aboka et le préfet

de la dite préfecture Komlan
Agbotsè ont lancé le lundi, 03
décembre dans le canton de
Sagbado à Lomé les travaux de
réaménagement et d'ouverture
des voies dudit canton. Les chefs
traditionnels et les populations de
ce canton ont pris part à la
cérémonie. Trois voies vont être
réaménagées. Il s'agit des voies de
Agokpanou – Logoté 1km sur 30 ;
de Akato Déme – Kleme 1km sur
16 et de Akato Viepe jusqu'à la
frontière Togo Ghana 1km sur 30.
Le préfet du Golfe M. Agbotsè
Komla a appelé la population au
bon entretien des voies. Il a
souligné que non seulement les
voies des 26 villages du canton
seront réaménagées mais aussi et

surtout elles seront électrifiées. Le
président de la délégation spéciale
M. Aboka Kossi a quant à lui
exhorté la population à apporter
leur contribution pour la réussite
des travaux. « Nous sommes là
pour ouvrir les voies qui ne sont
pas encore praticables. Et qui font
que les populations dans ces
villages souffrent énormément
pour avoir accès à la route. Des
maisons sont dans la brousse et il
faut que nous arrivions à faire des
voies pour que cette population
puissent avoir facilement les voies
d'accès. Nous fél icitons le
gouvernement et le chef de l'Etat
qui font qu'aujourd'hui, nos
v i l l a g e s c o n n a i s s e n t l e
développement. C'est le lieu de
dire que tout le monde apporte sa
contribution pour que le Togo
connaissent la paix », a-t-il

déclaré.
Estimé à plus de 45 millions de
FCFA, l'ouvrage est confié à quatre
entreprises. Les marchés ont été
attribués conformément à la
décision prise en début d'année
par le Chef de l’Etat d'octroyer
20% des marchés publics aux
f e m m e s e t a u x j e u n e s
entrepreneurs. Mme Harrison
Homawoo José représentante de
l'entreprise RENOV BAT appelle les
jeunes et femmes entrepreneurs à
faire confiance à cette décision. «
Je tiens au nom de ma société à
remercier le président de la
république Faure Essozimna
Gnassingbé, parce qu'il nous a
donné la possibilité, nous les
jeunes entrepreneurs plus
précisément les femmes, puisque
il y a quelques années en arrière,
ces genres de travaux ne se seront
p a s a t t r i b u é s a u x j e u n e s
entrepreneurs moins encore à une
femme. Parce que on se dit qu'on
n'est pas assez compétents, nous
sommes des jeunes, on n'a pas
d'expérience. Aujourd'hui, on
nous donne la possibilité de
montrer de quoi on est capable.
C'est déjà un atout, une chance et
j ' e n c o u r a g e l e s j e u n e s
entrepreneurs qui ont cette
capacité à venir nous rejoindre »,
a-t-elle souligné. Les travaux vont
durer un mois. Komla Y

Dans sa quête de rendre au

Togo et à l'Afrique une

situation économique

bien stable, Agbeyomé Kodjo se

fait distingué au rang de Docteur

Honoris Causa à Lyon le samedi 1

décembre 2018 par

.

ETAF

er

Une cérémonie qui s'est
d é r o u l é e n p r é s e n c e
d'imminentes personnalités dont

Cette distinction est à
priori une reconnaissance pour
louer les contr ibutions au

développement économique de
l'Afrique et surtout du Togo de
l'ancien premier ministre du Togo.

Docteur en économie
d e p u i s l e s a n n é e s 1 9 8 0 ,
Agbeyome Kodjo a également été
félicité pour avoir créé un
parlement des jeunes au togo.

l'Ecole de

commerce de Lyon

un
expert en sciences de gestion des
organisations ce qui lui a permis de
transformer le Port autonome de
Lomé en un véritable maillon de
puissance économique et en une
entreprise qui produit de la
richesse et qui occupe un rôle
important dans le développement
économique de son pays» a
affirmé Driss Guerraoui, président
du conseil de la concurrence,
également présent à la cérémonie.

John Mahama, ancien président
du Ghana, Elio Di Rupo ancien
Premier ministre belge, Guillaume
Soro, président de l'Assemblée
nationale de Côte d'Ivoire qui a
reçu son diplôme de MBA et
Michel Roussin, ancien ministre
français de la Coopération.

Agbeyome kodjo est «

14�Réunion�Ordinaire�du�Conseil�des�Ministre�du�conseil�de�L'Entente

LE�BUDGET�2019�ADOPTE�AVOISINE�LES�3�MILLIARDS

Travaux�de�réaménagement�et�d'ouverture
des�voies�dans�le�canton�de�Sagbado

LE�PRESIDENT�DE�LA�DELEGATION�SPECIALE
DE�LA�PREFECTURE�DU�GOLFE�KOSSI�ABOKA�ET
LE�PREFET�KOMLAN�AGBOTSE�DONNENT�LE�TON

Le Togo réalise un exploit dans le domaine de l'énergie propre. Sur 103
pays évalués, le Togo vient après le Sénégal et est classée 33ième au
rang mondial en termes de promotion des énergies renouvelables.

Ce classement est révélé par une étude mondiale de Bloomberg New
Energy Finance (BNEF) via le Climato-scope 2018, une étude annuelle qui
permet de diagnostiquer l'évolution de l'ensemble des cadres politiques
et des décisions d'investissements.

Pour le Ministre Marc Ably-Bidamon, des Mines et de l'Énergie
satisfait, ce résultat s'explique par l'engagement du Chef de l'Etat de
continuer à avancer pour aboutir à la satisfaction de tout le Togo en
matière d'énergie. « Une importance capitale est accordée à l'énergie
comme pilier du développement où trois défis majeurs sont à relever,
même s'il y a déjà des avancées, à savoir : le renforcement continu de la
gouvernance du secteur de l'énergie ; le renforcement continu des
capacités de production, de stockage et de distribution de l'énergie
électrique et des hydrocarbures et enfin l'amélioration continue de
l'accessibilité à l'énergie à moindre coût pour les industries et les ménages
», souligne-t-il.

Considérée comme un secteur promoteur et actuel, selon la
BNEF, l'énergie renouvelable est un secteur qui contribue à
l'indépendance énergétique.

La�Rédaction

LE�TOGO,�CLASSE�33IEME�PAYS
MONDIAL�POUR�L’ENERGIE�PROPRE

AGBEYOME�MESSAN�KODJO�FAIT
DOCTEUR�HONORIS�CAUSA�PAR�L'EM�LYON
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L'église de Jésus – Christ des Saints des
derniers jours à l'occasion de
l'initiative ''Eclairez le monde'' a

organisé le mercredi 05 décembre à Lomé
une caravane. Cette manifestation fait suite
à l’initiative de Noël mondiale lancée cette
année le 1 décembre 2018 pour une ''
Journée mondiale du service''. Le service,
mis en valeur cette année dans l'initiative,
encourage les habitants du monde entier à
servir les autres pendant la période des
fêtes.

Regroupés au point de départ à la
s ta t i o n d ' e s s e n c e TOTA L m a rc h é
Hédzranawoé, les membres de l'Eglise de
Kégué ont au cours de cette caravane
sillonné les quartiers Hédzranawoé et Kégué
pour chuter au siège de l'Eglise. Avec papa
Noël à la tête de la caravane, les fidèles du
Christ ont chanté et dansé témoignant et
démontrant à la population l'amour du

Christ, qui est la lumière du monde.
La campagne recommande ainsi un

effort mondial qui offre des possibilités de
suivre le sauveur. Placé sous le thème de
cette année « Donner comme il a donné »,
Eclairer le monde invite les gens à suivre
l'exemple du Sauveur Jésus-Christ, « la
lumière du monde ». Ceux qui participent à
l'effort sont encouragés à trouver des
moyens simples de servir, comme aider les
réfugiés ou faire des dons à des œuvres de
b i e n f a i s a n c e . « C e t h è m e m ' a
personnellement touché parce que ça
s'inscrit dans la ligne droite de ce que le
seigneur Jésus - Christ nous recommande. Je
le résume en ces termes ''manifester
l'amour''. « Nous côtoyons les membres de
l ' E g l i s e , j ' a i r e m a r q u é q u e l e u r
comportement et leur façon de faire
répondent au thème parce que, c'est
s o u v e n t d e s g e n s q u i o n t d e s

comportements exemplaires », a souligné
M. Meba Iréné, invité à la manifestation.

Pour marquer l'évènement durant
tout le mois de décembre, les activités sont
programmées selon les quatre semaines. Au
cours de la première semaine, les
participants sont encouragés à servir les
personnes dans le besoin dans le monde
entier, la deuxième semaine le service dans
les communautés est à l'ordre du jour tandis
que la famille est au centre de la troisième
semaine. Les participants sont invités au
cours de la quatrième semaine à renforcer
leur foi en Jésus Christ par la prière, l'étude
des Ecritures, la visite d'un temple ou d'un
autre site religieux ou la participation à un
culte spécial de Noël.

« Le mois de décembre, nous avons
une manière particulière de célébrer Noël,
une manière de mener des activités du 1 à
la fin du mois de décembre. Nous lançons

cela par une campagne par une campagne
que nous appelons Eclairer le monde. Après
cette campagne nous faisons des activités
quotidiennes, individuel, collectives pour
pouvoir donner la joie, montrer notre
amour à nos frères, à tous ceux qui sont
autour de nous, à la communauté
immédiates et même la communauté
lointaine », Martin Kouegah, président de
Pieu de Lomé Bè.

Il faut rappeler que quatre vidéos
dans 29 langues qui font la promotion de
t h è m e s h e b d o m a d a i r e s s o n t
téléchargeables sur mormon.org en ce mois
décembre. Le dimanche 23 décembre le
public est invité à une réunion de Sainte
Cène d'une heure centrée sur le Christ dans
sa communauté. La campagne qui est à sa
troisième année, se terminera fin
décembre.

er

er

K.Y.

''�Journée�mondiale�du�service''

L'EGLISE�DE�JESUS – CHRIST�DES�SAINTS�DES�DERNIERS�JOURS
FETE�NOËL�A�TRAVERS�L'INITIATIVE�''ECLAIREZ�LE�MONDE''

Dans le cadre de la réhabilitation des routes et de la facilitation du
transport sur le corridor Lomé – Cinkassé – Ouagadougou, le
gouvernement annonce la construction de trois ponts au Togo. Ces

ouvrages seront construits à Anié, à Kara et à Mango. Financé par la
Banque Africaine de Développement (BAD), le projet entre également en
droite ligne avec la politique de développement et de renforcement des
infrastructures du Togo, initiée par le gouvernement et contenu dans le
Plan National de Développement (PND 2018-2022).

Dans le détail, le pont à Anié d'une longueur d'environ 70 mètres
sur la rivière Anié (région des Plateaux), le pont de Kara de 145 mètres
(région de la Kara) et celui de Mango de 160 m sur le fleuve Oti (région des
Savanes).

Des études techniques et de justification sont en cours au niveau
du ministère des infrastructures et des transports, en vue de l'élaboration
du dossier d'appel d'offres relatif aux travaux

E.J.

LE�MINISTERE�DES�INFRASTRUCTURES
ET�DES�TRANSPORTS�ANNONCE

LA�CONSTRUCTION�DE�TROIS
PONTS�A�ANIE,�KARA�ET�MANGO

Le Candidat aux législatives
du 20 décembre 2018 de
Union pour la république

Unir Noël DE POUKN fête Noël
aux enfants. Le candidat et son
équipe de campagne étaient dès
l'ouverture de la campagne
électorale dans le grand OTI, à
l'EPP centrale de Barkoissi où il a
offert des cadeaux à plus de trois

cents (300) enfants de la
maternelle. La cérémonie de
remise s'est déroulée devant les
parents d'élève.

C ' e s t d a n s u n e
ambiance de joie immense que
les enfants ont reçu ces cadeaux
et accordé de ce fait leur
bénédiction à leur donateur
candidat aux législatives. Ils ont

tous bénéficié de cadeaux
composés de voiturettes pour les
garçons, de poupées pour les
filles, de 12 cartons de rames et
paquets de couleurs pour le
coloriage, des cartons de biscuits.
Par ce geste symbolique, le
candidat a voulu non seulement
implorer la bénédiction des
enfants, mais aussi montrer qu'il
n'entend négliger aucune couche
sociale, encore moins les enfants,
relève de demain.

Les parents présents
n'ont pas exprimé leur totale
satisfaction et leur gratitude à
l'heureux donateur pour ses
nombreuses œuvres caritatives à
l'endroit des populations du
Grand Oti. Saisissant l'occasion
Noël DE POUKN et son équipe de
campagne ont mis l'assistance au
parfum des défis à relever lors
des législatives confirmées par le
d é m a r ra ge effe c t i f d e l a
campagne électorale dans le
Grand Oti.

Elysée

Législatives�du�20�décembre�2018

NOËL�DE�POUKN�OUVRE�SA�CAMPAGNE�PAR�UN�DON�AUX
TOUT�PETITS�DE�L'EPP�CENTRALE�DE�BARKOISSI
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Le p r o j e t C i n é m a
professionnel du Togo a été
lancé le vendredi 30

novembre à Lomé. Initié par le
groupe New World TV, le projet
vise à former des acteurs en vue
non seulement de produire des
films togolais de qualité mais
aussi de pouvoir les exporter au-
delà des frontières. La cérémonie
de lancement a été présidée par
le Directeur National de la
cinématographie M. Koutom
Essohana représentant le

ministre en charge de la
Communication en présence du
Directeur Général du groupe New
World TV M. Nimonka Kolani, du
co o rd o n n ate u r d u p ro j e t
Hyacinthe Ketemepy et plusieurs
p e r s o n n a l i t é s d u m o n d e
cinématographique togolais et
d'Afrique.
L e p r o j e t d u c i n é m a
professionnel du Togo qui a pour
objectif de ''Mondialiser le
cinéma togolais'' et vise selon M.
Nimonka Kolani à terme la

production des films de qualité
par les acteurs togolais. Cette
rencontre de lancement a été
pour les organisateurs, l'occasion
de présenter le projet, ses
objectifs, ses moyens d'action et
son plan d'action.
Faisant l'histoire du cinéma au
Togo, M. Ekue Dzenou Koégan a
mis l'accent sur le diagnostic et la
problématique. Le cinéma au
Togo se caractérise de 1927 à
1975 par la projection des films
dans les salles de cinéma. Le Togo

comptait en ce temps une
douzaine de salle de cinéma.
L'apparition de la vidéo a mis fin à
la projection des films. Et
progressivement, on a assisté à la
fermeture de ces salles. Il faut
relever qu'en Afrique, la non
valorisation de sa culture, les
facteurs socioéconomiques et de
la technologie constituent un
f r e i n à l a p r o d u c t i o n
cinématographique. Malgré les
f e s t i v a l s r é g i o n a u x e t
internationaux, la production
r e s t e f a i b l e e n A f r i q u e
subsaharienne.
En mettant en place ce projet, le
Togo veut emboiter le pas au
Ghana, au Nigéria et en Afrique
du Sud qui émergent du lot
malgré ces difficultés dont
souffre le continent. La vision du
Groupe New World TV est de faire
du cinéma du Togo une référence
internationale dans le 7 Art. Les
objectifs poursuivis sont entre
autres la mise en place d'un cadre
structurel et viable pour la
réalisation et la production
cinématographique, la création
des emplois, la formation d'une
ressource humaine compétente
pour la production des films aux
normes internationales.

Le processus de mise en œuvre
du projet démarre en janvier
2019 selon Hyacinthe Ketemepy,
coordonnateur du projet avec la
sélection des acteurs, suivi de
leur formation puis la production
de films et séries made in Togo.
Pour le coordonnateur, ce projet
vient professionnaliser ce qui se
fait déjà aujourd'hui. Pour la
réussite du projet le groupe
dispose des ressources humaines
qualifiées, des équipements et
t e c h n o l o g i e d e d e r n i è r e
génération et des plateformes
New World cinéma et New World
Trans Nat pour la diffusion des
œuvres. M. Koutom Essohana,
d i re c te u r N at i o n a l d e l a
Cinématographie a réaffirmé la
volonté du gouvernement
d'accompagner le projet et le
cinéma au Togo. Il a invité les
acteurs à produire le cinéma en
quantité mais surtout en qualité.
Le groupe média panafricain
émettant de Lomé depuis avril
2015, le groupe New World TV est
composé de huit chaines
numériques de télévisions
satellitaires thématiques à
couvertures internationale.

ème

K.Y.

Mondialiser�le�Cinéma�Togolais

LE�GROUPE�NEW�WORLD�TV�LANCE�LE�PROJET�CINEMA�PROFESSIONNEL
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Les 25 artistes togolais retenu pour compétir
dans la participer à la catégorie découverte de la
15 édition des « All Music Awards » ont

bénéficié d'une formation portant sur des
thématiques de spectacles vivants. « Etre sur scène
c'est communiquer de l'émotion a son public mais
avant il faut maitriser les b.a ba de la bonne tenue sur
scène » a fait savoir Mlle Elisabeth APAMPA, Chargée
de communication ALLMA.

Cette formation ouverte aux artistes
débutant leur carrière, a connu la présence des
acteurs de la musique togolaise qui ont su
transmettre à ces jeunes les informations nécessaires
sur la prestation sur une sur scène.

« Nous leur avons donné des informations
de base afin de considérer ce que nous appelons une
carrière professionnelle. Ils ont eu de la passion pour
aller au studio, maintenant il est question de quitter le
studio pour faire face au public pour lequel, ils
chantent. Ces artistes doivent faire des prestations en
live le 08 décembre 2018 devant un public et devant
un jury qui les jugera sur la tenue sur scène, la
gestion d'un micro devant un public et quel gestuel

faire pour emballer son public », a laissé entendre l'un
des facilitateurs de cette formation OZ- Dok.

Pour les organisateurs, ces rencontres de
formation sont importantes afin d'avoir des artistes
complets sur scène et qui peuvent prester à la
hauteur des artistes confirmés. Ces notions de la
gestion du micro, la gestion de la scène, le projet
artistique et la gestion de la carrière les ont édifiés et
c'est une chose à saluer.

« On espère qu'à partir de ces échanges
fructueuses, la soirée de prestations du 08 décembre
prochain sur le site de la foire Togo 2000 qui verra 5
retenue à la fin des prestations sera intéressantes », a
fait savoir Mlle Elisabeth APAMPA.

Pour les bénéficiaires c'est une grande
découverte. Zéphyr dans le contexte d'encourager et
de récompenser les jeunes artistes et nouveaux
talents, organise à chaque année une compétition
pour les jeunes artistes la catégorie « Artiste
Découverte de l'année », ouverte à tous les styles de
musique.

ème

Steve�Le�Noble

«�All�Music�Awards�»

ZEPHYR�MET�LE�PAQUET�POUR�UNE�SOIREE�INEDITE

Lancé il y a de cela deux
année, le magazine en ligne
« Togo Club » a décidée de

récompenser la musique de
qualité au Togo. Le site, sort donc
d e s s e n t i e r s b a t t u s d e
l'information pour propulser les
artistes de la chanson. Pour se
premier round, les deux seuls
catégories, Meilleur Artiste
Masculin et Meilleur Artiste
Féminin ont été respectivement
raflées par Ozane et Valentine
Alvares.
Dans les 2 catégories en lice des «
Trophées Togo-Club Music » les
critères de sélections se basent
sur la qualité des productions et
prestations, l'originalité de la
démarche artistique, l'actualité et
le rayonnement national et
international ainsi que l'impact
sur la musique togolaise ont été
déterminants dans le choix des
deux lauréats. Ces deux auteurs
compositeurs interprètes qui ont
sorti leur premier album en 2017,
n'ont eu de cesse de porter la
chanson togolaise dans ce qu'elle
a de plus universelle.
Selon le comité « Togo Club
Trophée » le finaliste du prix

découverte RFI, bête de scène,
mélodiste et parolier hors pair
sans oublier sa prestation
remarquable à Coke Studio,
Ozane a démontré cette année
encore tout son potentiel et sera,
à n'en pas douter, l'artiste à suivre
en 2019.
S e s c o l l a b o r a t i o n s à
l'international avec des artistes
Libériens et Ghanéens, la
particularité de ses compositions
et la force de ses textes, ses
prestations live mémorables,
notamment à l'espace Level et à
l'institut français et plus de 40 000

followers sur sa fan-base font de
Va l e n t i n e A l v a r e s n o t r e
championne 2018.
Pour l'instant et en attendant de
voir ces trophées grandir et
s'ouvrir au-delà de deux artiste a
toutes la musique togolaise,
suivez de près les lauréats 2018
pour mieux apprécier par vous-
même leur travail au sein du
derbies de la musique togolaise,
constamment en mouvement et
en innovation.

Warhyss�dT

TROPHÉES�TOGO-CLUB�MUSIC�2018

LE�NOUVEAU�WEB�MAG�RECOMPENSE
LA�MUSIQUE�PREMIUM�AU�TOGO

Artiste auteur, compositeur et chanteur il est le nouvel espoir incarné du
Kabyè Style. Entre modernité et rythme traditionnel du Togo King Maz,
a depuis 2007 su trouver le chemin de sa gloire. Onze années après il

demande au seigneur de lui prêter main forte pour la suite de sa carrière. «
Tchaa Esso Roum�nissi » c'est le titre de son album qui le confirme roi de la
musique du septentrion togolais.

Le 2 album de s discographie a été lancé le samedi 1 décembre
2018 à Kara. La cérémonie s'est déroulée en présence du Directeur Régional
des Arts et de la Culture Monsieur EDJIDOMELE Komlan, de son parrain Ignace
BATCHASSI, Emeric Etao et bien d'autres élites de la région qui ont su
reconnaitre le succès de POMKOSSI Lemou Mazamaesso devenu King Maz
pour ses nombreux fans et tous les mélomanes. Ce fut également l'occasion
pour l'artiste de remercier son public, qui a visiblement débordé la salle de
conférence Feux de Glace de Kara.
« Votre présence à cette cérémonie, me donne plus de force pour continuer
dans ma passion et faire mieux qu'hier » a-t-l déclaré avant de d'appeler tous
les acteurs de la vie culturelle, les médias et l'Etat togolais à soutenir
davantage la musique togolaise tout en la consommant sans modération.
« 2019 c'est dans seulement quelques jours et nous avons déjà, au sein du
staff, prévu une très grande promotion pour les 13 titres de l'album a travers
des clips, un sérieux boost national et aussi plusieurs singles » a-t-il conclu
toujours humblement et en toute confiance.
Comme pour illustrer ces dires, le clip de son morceau « Tchaa Esso
Roum�nissi » qui figure sur cet album a été présenté au public et lancé en-
même temps que son second opus. Réalisé au Togo c'est un magnifique chef
d'œuvre qui vient réconforter à position de leader de cet artiste.

ème er

De�kossi

Nouvel�album�de�King�Maz�lancé�à�Kara

LE�PRINCE�DU�«�KABYE�STYLE�»
CONFIRME�SA�PLACE�DE�LEADER

Révélée au public en 2009 avec le single « Nonye », chanté en
collaboration avec Rock Shaelliro, l'artiste de la chanson Christelle
Johnson est une femme dévouée à la cause des enfants.

À ce jour elle a à son actif un album, 2012, ainsi que plusieurs singles
dont « Djagbagba », le plus récent, date de seulement quelques jours. Connu
pour son leadership, elle décrit, dans cette chanson, la persévérance et
comment affronter les difficultés de la vie pour y arriver.

« Dans la vie pour réussir, il faut traverser des déserts, des forêts. Le
désespoir est synonyme de l'échec et d'abandon. Quoi qu'il arrive, il faut
garder la tête haute, le sourire et ne jamais abandonner mais toujours essayer
encore et persévères » a-t-elle écrit sur son compte Youtube le 10 novembre
dernier, jour où le nouveau clip « Djagbagba » a été publie.

Diplômée en Assurance, où elle a longtemps exercée, Christelle
Johnson est aujourd'hui une artiste engage en action humanitaire depuis
plusieurs années. Présidente de l'Association Coup de Pousse Chaine de
l'Espoir Nord-Sud (CDP-CENS), elle milite et œuvre pour le bien-être et
l'épanouissement des enfants et des femmes. Entre ateliers de lecture pour
les enfants de familles défavorisées en France et activités socioculturelles avec
la jeunesse au Togo, elle essaye à sa manière de préserver et de donner le
sourire à tous.

Warhyss�dT

Nouveau�single�«�Djagbagba�»

CHRISTELLE�JOHNSON�POSITIVE�ET�PERSEVERANTE
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« Rendre heureux les enfants et faire revivre aux adultes des
moments forts de leur enfance », c'est ce qu'a laisse entendre l'artiste
togolaise de la chanson Didi le samedi 1 décembre 2018, sur le site de la
15eme Foire Internationale de Lomé, où elle a procédé au lancement
officiel de son tout premier album intitulé « C'est Noël ». Comme son
nom l'indique c'est un album dédié aux enfants à l'approche des fêtes de
fin d'année.

Composé de sept titres à savoir : « Adeste fideles », « Silent
Night », « Il est né le divin enfant », « Minuit Chrétien », « Les anges dans
nos campagnes », « Petit Papa Noël », et « Joy to the world » cet album
est un ensemble de chansons typiques qui permettent aux enfants de se
retrouver dans leur propre univers.

« Je me suis rendue compte qu'il n'y a pas de créneau pour les
enfants dans le paysage musical togolais. J'ai voulu rappeler dans cette
compilation, les chants de Noël de notre enfance pour pouvoir parler aux
enfants en s'adressant à eux avec les paroles qu'ils comprennent mieux
», a confié l'artiste Didi.

Selon elle, dans chaque adulte, il y a une âme d'enfant. « C'est
vrai que les enfants seront plus accrochés, mais je suis sûre que les
grandes personnes qui seront autour de ces enfants-là se retrouveront
dans les sept titres qui sont sur cet album », a-t-elle ajouté.

De son vrai nom, Diane DJOBO-TETTEH, l'artiste Didi est
fonctionnaire dans une société de la place. Elle a à son actif depuis 2017,
d'un premier single titré : « Mon trésor », qui est une berceuse pour
enfants. Pour rappel, l'album « C'est Noël » est disponible au siège de
Nuptia Événementiel situé sur le boulevard de la Kara. Il est également en
vente au stand du Bureau Togolais du Droit d'Auteur (BUTODRA) à la
Foire Internationale de Lomé.

er

Steve�Le�Noble

L'ARTISTE�DIDI�A�PRESENTE
SON�1 ALBUM�«�C'EST�NOËL�»ER

La Journée Internationale du
Volontariat (JIV) comme à
l'accoutumé a été célébrée le

05 décembre dernier dans le
monde sous le thème « les
volontaires construisent des
communautés résilientes ». Au
Togo, le ministre chargé du
développement à la base,Victoire
Tomégah-Dogbé, a présidé à
Atakpamé, en compagnie de

Cristina Martins-Barreira cheffe de
la délégation de l'UE au Togo, la
célébration des festivités.
Plusieurs activités ont marqué
c ette j o u r n é e à s avo i r l a
sensibilisation et les informations
sur les différents volets du
volontariat national ainsi qu'une
foire-exposition des acteurs du
volontariat au Togo, des causeries-
débats sur la thématique retenue

pour cette année. Il s'est
également déroulé une opération
de sa lubr i té publ ique ont
également ponctué la célébration
à Atakpamé. L'apothéose de la
manifestation a été la remise de
prix aux meilleurs volontaires de
l 'année 2018 par l 'Agence
nationale du volontariat au Togo
(ANVT).

E.J.

LA�18EME�JOURNEE�INTERNATIONALE�DES
VOLONTAIRES�(JIV)�CELEBREE�MERCREDI
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Or g a n i s a t r i c e e t
promotrice principale
d e l a f o i r e d e s

cosmétiques qui s'est déroulé en
Septembre 2018 à Lomé, la
Directrice générale, également
p r o d u c t r i c e d e p r o d u i t s
cosmétiques, de la maison By
Kandia se dévoile et donne
quelques conseils pour prendre
soin de notre peau.

: Maliza ABALO. Je suis
formatrice en entreprenariat,
c o s m é t o l o g u e e t m a i t r e
savonnier. Je suis togolaise de
nationalité.

J'ai trouvé à un moment
donné que je peux faire mieux
q u e c e q u i s e t r o u v e
habituellement sur le marché et
à très bon prix.

Non, en cas de rupture
de mes propres produits, je
commercialise également des
produits d'autres maisons de

beauté que je juge efficace pour
les soins corporels de mes
clients. C'est généralement des
produits qui sont fabriqués à
bases de mêmes ingrédients et
qui ont les mêmes effets que les
miens. Je prends donc la peine de
les analyser et de les tester avant
de les conseiller aux clients.

Je fabrique tous ce qu'il
y'a comme produits cosmétiques
hygiénique et de bien-être. Je
suis néanmoins plus ancré dans
la savonnerie. Mes Produits
permettent de rajeunir et de
maintenir l'équilibre de la peau.
Entre autre, By Kandia a à son
actif, Honey Mask Soap, un savon
u t i l i s é p o u r s o i g n e r l e s
imperfections cutanée du visage
et le rajeunissement de la peau ;
le Bee Pollen ; Melissa Escargot,
un lait de beauté pour le bien
être de la peau ; et Tonus Plus qui
est un baume contre la migraine,
les douleurs musculaires et
articulaires.

C'est ce que je préfère.
On a beaucoup de matière
première pour la fabrication des
produits cosmétiques au Togo et

sans addictif chimique, on
obtient des produits finis bien
meilleurs.

Et soit ça coute plus, soit
ça coute moins ; tout dépend de
la formulation qui a été faite sur
le produit fini. Mes produits sont
donc principalement bio.

Tout le monde sans
distinction peut utiliser mes
p r o d u i t s s a n s a u c u n
inconvénient.

L e m a n q u e d e
confiance en premier lieu dans
l'efficacité des produits.

La peau se régénère
naturellement, donc à priori les
concerné doivent arrêter de
vouloir trouver des solutions
pour unifier ou faire disparaitre
les parties endommagées. Qu'ils
prennent juste la peine d'utiliser
du beurre de karité ou de l'huile
de baobab avec un savon doux et

ensuite prendre patience.

Notre peau est l'organe
qui reflète notre identité et nous
protège donc prenez en soin.

Demandez toujours
conseils aux spécialistes et évitez
à tout prix le suivisme.

Rappelons que les
p ro d u i t s By Ka n d i a s o nt
disponibles dans les boutiques
cosmétiques de la place, en ligne
et bientôt en pharmacie. Ils sont
de bonne qualité et ont une très

grande notoriété dans le
domaine des cosmétiques au
Togo.
Situé à Hedzranawoé, sur le
boulevard du Haho, à assivimé
non loin de la station-service
Total, Vous pouvez joindre By
Kandia au 00228 91 00 02 06;

; BP
2933 Lomé-Togo.

Togo réveil : Bonjour madame
pouvez-vous vous présenter à
nos lecteurs?

By Kandia

Qu'est-ce qui vous a motivé à
vous lancer dans la production
des produits cosmétiques ?

Vendez-vous uniquement des
produits fabriqués par vos
propres soins ?

Avez-vous des spécialités ? Si oui
lesquelles ?

Fabriquez-vous également des
produits bio ?

A q u i s o n t d e s t i n é s
principalement ce que vous
fabriquez ?

Quelles sont généralement les
difficultés que vous rencontrez
dans votre métier ?

Quels conseils donnerez-vous à
quelqu'un qui a des problèmes
d e p e a u a p r è s u n e
dépigmentation non réussi ?

Un mot de fin .

Entrevue�réalisé�par�Ayoko�Seyi

focosbykandia@gmail.com

BEAUTE INTERVIEW�à�la�Directrice�de�la�maison�de�mode�BY�KANDIA

Les prévenus en attente d'un procès sont de plus en plus nombreux au
Sénégal, saturant les prisons. Pour pâlir à ce phénomène, le
gouvernement sénégalais pense adopter les bracelets

électroniques.
Annoncé le vendredi 30 Novembre par le ministre sénégalais de

la justice, l'équipement de certains prévenus de bracelets électronique est
prévu pour 2019.

Des cas précis de détentions préventives seront pris en compte,
dans le cadre d'un contrôle judiciaire et hors d'affaires de terrorisme.

Le Sénégal compte à l'heure actuelle dans ses prisons, 300
suspects au total qui attendent leurs jugements depuis 3 ans. Il serait donc
judicieux de les libérés avec des bracelets électronique, afin de leur
permettre de suivre le cours de leurs vies en attendant leurs différents
procès.

Un équipement qui à priori remplacera les mandats de dépôt,
émis en théorie pour préserver les victimes présumées ou le déroulement
de l'enquête.

Pour l'heure, il n'est pas encore été décidé qui doit porter ledit
bracelet et rester libre et qui doit attendre en prison.

Il faut également attendre 2019 pour savoir avec certitude à
quelle autorité seront connectés ces bracelets ; les méthodes de contrôle
n'étant pas encore divulguées.

D'après le garde des sceaux Ismaila Madior Fall, au micro de RFI, «
l'emprisonnement s'est banalisé » et systématisé. Il est donc impératif de
“changer” les méthodes des procureurs.

ETAF

Vers�une�prochaine�adoption�des
bracelets�électroniques�au�Sénégal

Ce lundi 03 décembre2018,
s'est ouvert à Lomé le
13ème congrès annuel de la

Société Africaine Francophone
d'Ophta lmologie(SAFO) , en
présence de 400 professionnels
originaire principalement de

l'Afrique francophone et du
monde.

Prévu sur 4 jours, ce
congrès a été le lieu de réflexion,
d'échanges, de sensibilisation et
de sessions pratiques sur Le
g l a u co m e , l ' o p hta l m o l o g i e

communautaire, la surface
oculaire et la rétine médicale.
Quatre thématiques qui ont été
animées par des experts venu des
quatre coins du monde en plus
d ' u n e c e n t a i n e d e
communications.

Selon l 'Organisat ion
mondiale de Santé, le glaucome
est la troisième cause de cécité
dans le monde. Le but de cette
rencontre mondiale est donc un
perfectionnement des praticiens
présents à partir des expériences
des uns et des autres. « Nous
allons échanger et nous enrichir
mutuellement pour bien soigner
nos patients, chacun dans son pays
respectif » a accentué le président
en exercice de la société, Komi
Balo.

R a p p e l o n s q u e l e
ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche du
Togo, Octave Nicoué Broohm, a
pris part activement à cette
rencontre.

Le�13ème�congrès�annuel�de�la�Société�Africaine
Francophone�d'Ophtalmologie�s'est�tenu

à�Lomé�du�03�au�06�Décembre�2018.
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